

## El chavismo acapara todo el poder en las municipales

### La Fiscalía de Venezuela investiga al exministro Rafael Ramírez por corrupción en la petrolera PDVSA

MAOLIS CASTRO, **Caracas**  
El chavismo acaparó todo el poder municipal en las elecciones del domingo. El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, aseguró el lunes que el oficialismo ganó 305 de las 335 alcaldías y la Gobernación del Estado de Zulia. “¡Qué sabroso es ganar!”, dijo. Los grandes partidos opositores —Primer Justicia, Voluntad Popular y Acción Democrática— no participaron tras haber denunciado graves irregularidades en los comicios regionales del 15 de octubre.

“Llamaron a la abstención, intentaron sabotear el proceso. Pudíramos decir hoy: con el éxito de las municipales no pudieron. Más pudo el pueblo de Venezuela y tenemos que decir que las elecciones del 10 de diciembre fueron un éxito total para el país. Es la tercera elección en 140 días”, aseguró el mandatario venezolano.

Mientras, la Fiscalía anunció ayer que investiga por corrupción a Rafael Ramírez, el exministro de Energía y Petróleo predilecto del Gobierno de Hugo Chávez y expresidente de la estatal petrolera PDVSA.

PÁGINAS 10 Y 11

#### ADEMÁS



### Unos 100 congresistas piden que se investigue a Trump por acoso

La iniciativa podría chocar contra la mayoría republicana en el Congreso, pero revela cómo la ola de acusaciones cerca al presidente de Estados Unidos. P7

### La carrera presidencial de México es cosa de tres P13

### El archivo de Gabriel García Márquez se lanza a la Red P27

### Robados los cuadernos de Nicanor Parra en Chile P28

## La inmigración tensa el último debate entre Piñera y Guillier

### Los sondeos prevén un empate en Chile, el país latinoamericano donde más ha aumentado el número de extranjeros desde 2010

ROCÍO MONTES, **Santiago de Chile**  
El último debate televisivo de la campaña chilena, en el que el derechista Sebastián Piñera y el centroizquierdista Alejandro Guillier se enfrentaron la noche del lunes, mostró que no están de acuerdo en prácticamente ninguna materia. Pero sobre todos los puntos conflictivos destacó la inmigración. El expresidente Piñera afir-

mó que, si en algún momento la migración “pusiera en riesgo” el desarrollo del país o “causara daño”, habría que “establecer regulaciones”. El oficialista Guillier replicó diciendo que si el país le “pone barreras a los extranjeros, se las van a poner a los chilenos”, pero se mostró a favor de “regularizar” a los que ya viven en Chile sin los permisos laborales neces-

rios. Existe consenso en que la Ley de Extranjería y Migraciones, dictada en 1975 por la dictadura de Augusto Pinochet, se debe actualizar en el país donde, según Naciones Unidas, más ha aumentado el número de extranjeros en Latinoamérica entre 2010 y 2015. Los sondeos muestran un empate técnico de cara a la segunda vuelta del domingo.

PÁGINA 8



Emmanuel Macron (a la derecha) charla con Bill Gates en el barco que trasladó a los participantes en la cumbre de París. / LUDOVIC MARIN (EFE)



## Macron: “El mundo está perdiendo la batalla del cambio climático”

M. BASSETS / M. PLANELLES  
**París / Madrid**

Emmanuel Macron lanzó ayer un dramático llamamiento en la cumbre One Planet celebrada ayer en París para tratar el calentamiento global. “Estamos perdiendo la batalla contra el cambio climático”, afirmó el presidente francés, convertido en líder mundial de la causa ecológica tras el boicot de Donald Trump. Y ante medio centenar de líderes

políticos y empresariales pidió a los poderes financieros y locales que lo secunden en esta lucha.

Su llamamiento no cayó en el vacío. En la cumbre se presentó una iniciativa de 225 fondos de inversión que se comprometieron a presionar a las 100 empresas más contaminantes del mundo: los fondos amenazan con retirar sus inversiones si no controlan la emisión de gases de efecto invernadero.

PÁGINAS 3 Y 4